



01.12.2010 - 12:12 Uhr

Les bénévoles de la Croix-Rouge au service de la collectivité

Bern (ots) -

Dans notre pays, 50 000 bénévoles de la Croix-Rouge suisse oeuvrent auprès des plus démunis. Célébrée le 5 décembre, la Journée internationale des Volontaires leur est dédiée. Cette date marquera aussi le coup d'envoi de l'Année européenne du volontariat.

Partout où règnent la détresse et le dénuement, des bénévoles de la Croix-Rouge se mobilisent pour venir en aide à ceux qui sont dans le besoin. Dans notre pays, l'action de la Croix-Rouge suisse (CRS) est relayée quotidiennement par près de 50 000 femmes et hommes - dont environ 6000 jeunes. Ceux-ci fournissent annuellement quelque 1,7 million d'heures de travail non rémunérées. Un investissement dont la valeur, calculée sur une base horaire de 30 CHF, est chiffrée à 51 millions de CHF.

La CRS est ainsi la première organisation de bénévoles suisse spécialisée dans la santé, le social et le sauvetage. Ses relais volontaires interviennent dans le cadre de missions à caractère social (service des transports, accompagnement et visites à domicile, assistance aux usagers du système d'alarme, aide à des personnes originaires d'autres sphères culturelles, etc.), des premiers secours et du sauvetage (prévention et prise en charge des urgences accidentelles et sanitaires) ou de charges honorifiques.

Les prestations fournies bénévolement sont destinées à tous les publics en proie à la précarité. On compte parmi eux de plus en plus de familles - notamment monoparentales -, de proches aidants et de jeunes. Ces dernières années, des offres nouvelles à leur intention ont vu le jour. Sur fond de mutations sociales et démographiques, la CRS est soucieuse de répondre de façon adaptée à des besoins nouveaux. Il s'agit aussi de définir des modalités d'engagement compatibles avec les contraintes professionnelles, les pratiques en matière de loisirs et les motivations mouvantes du bénévolat.

Ces enjeux sont à l'origine de la campagne Bénévolat 2010-2012 lancée par la CRS. A travers des descriptifs de missions et des portraits de volontaires, cette opération vise à révéler à la population la réalité plurielle et les apports multiples du bénévolat. Elle prévoit également la création d'un fonds spécial destiné à impulser des activités de jeunesse inédites et un projet scolaire permettant de sensibiliser les élèves aux valeurs humanitaires de la Croix-Rouge. En guise de témoignage de reconnaissance envers ceux qui sont les rouages de son action, la CRS organisera le 27 août 2011 une grande fête à laquelle seront conviés les volontaires de toutes ses organisations. Il s'agit en outre d'optimiser les outils de gestion des ressources bénévoles.

Contact:

Beat Wagner, chef Communication CRS
031 387 74 08 / 076 372 41 84 / beat.wagner@redcross.ch